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Q1: The coating specs call for a 28 day cure period for wheel guards and bollards.  The specs call for a 
temporary enclosure for bollards, we would need full enclosures to effect the cure time.   
A1:  See addendum for amended curing requirements.  
  
Q2:  Given the 28 day shop cure of coating on the wheel guards we request an additional 4 weeks to 
complete the project as the removal and re installation will be very tight with only a 10 week schedule. 
A2: Additional time is not granted.  See addendum for amended curing requirements. 
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Q1 : Les spécifications du revêtement prévoient une période de durcissement de 28 jours pour les 
garde-roues et les bornes de protection. Le devis prévoit l'installation d'une enceinte temporaire pour 
les bornes, nous aurions besoin d'une enceinte complète pour réaliser le durcissement dans les délais 
prévus.   
R1 : Voir la modification pour les exigences modifiées en matière de durcissement.  
  
Q2 : Étant donné le temps de durcissement en atelier de 28 jours du revêtement sur les garde-roues, 
nous demandons quatre semaines supplémentaires pour compléter le projet car l'enlèvement et la 
réinstallation seront très serrés avec seulement 10 semaines de délai. 
R2 : Aucun délai supplémentaire n'est accordé. Voir la modification pour les exigences modifiées en 
matière de durcissement. 
 


